

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan dari pembahasan dan hasil penelitian yang telah dilakukan dapat dikemukakan beberapa kesimpulan sebagai berikut:

1. Berdasarkan dari hasil penelitian yang telah dilakukan oleh penulis mengenai program pemberdayaan masyarakat yang digulirkan melalui kelompok tani di Desa Sudimampir mempunyai beberapa program yaitu sebagai berikut: a. Program penyuluhan (pelatihan dan pemberian teori) b. Program bantuan bibit, pupuk dan obat-obatan secara gratis dan juga bersubsidi c. Program pertemuan rutin
2. Dari hasil wawancara diatas, dapat diperoleh informasi bahwa faktor yang mendukung untuk menghasilkan potensi yang baik dalam kegiatan pemberdayaan masyarakat melalui kelompok tani pada kelompok tani Sri Dewi Sintar adalah motivasi, kemudian sumber daya alam dan juga sumber daya manusia yang mendukung sehingga menghasilkan potensi yang baik dalam pemberdayaan masyarakat melalui kelompok tani. Dan berdasarkan dari hasil penelitian lapangan dan analisis yang telah dikemukakan diatas, maka penulis dapat menyimpulkan bahwa hambatan kelompok tani dalam meningkatkan produksi padi di Desa Sudimampir meliputi: Modal atau pembiayaan, Kurangnya pengetahuan dan keterampilan mengenai pertanian dan Kebijakan pemerintah yang kurang pro terhadap para petani.
3. Berdasarkan dari hasil penelitian maka dapat diperoleh kesimpulan bahwa efektivitas program pemberdayaan masyarakat petani dalam meningkatkan produksi padi di Desa Sudimampir Kecamatan Balongan Kabupaten Indramayu dapat dilihat dari 4 indikator yaitu ketercapaian tujuan, efisiensi, diterima oleh publik dan juga produksi yang sudah berjalan dengan efektif.
4. Pemberdayaan dalam ekonomi Islam merupakan sebuah pembelajaran kepada masyarakat atau sekelompok agar mereka dapat mencapai kehidupan yang lebih baik, Dalam Al-qur'an surat Ar'Rad ayat 11 menerangkan bahwa Allah tidak akan merubah suatu kaumnya melainkan mereka sendiri yang

merubahnya. Pemberdayaan dalam pandangan Ekonomi Islam dilihat dari prinsip-prinsip Ekonomi Islam yaitu prinsip kesalehan umat, kebaikan sistem pemerintah (dalam menjaga agama, harta kaum Muslimin, dan juga kesejahteraan umat), prinsip keadilan, prinsip kebebasan dan persamaan, dan juga prinsip keamanan dan ketentraman bahwa pemberdayaan masyarakat melalui kelompok tani pada anggota kelompok tani Sri Dewi Sintang sudah sesuai dengan aturan-aturan atau batasan-batasan dalam Islam yang sudah ditentukan oleh Allah SWT agar mencapai fahlah di dunia dan di akhirat. Sedangkan untuk kesejahteraan masyarakat anggota kelompok tani Sri Dewi Sintang sudah sesuai dengan kesejahteraan dalam pandangan Ekonomi Islam.

B. Saran

Dengan mengacu pada kesimpulan yang di atas, maka saran yang dapat penulis lakukan sebagai bahan masukan dan pertimbangan pada kelompok tani dan Pemerintahan Desa yang terkait peningkatan produksi padi adalah sebagai berikut:

1. Kepada Dinas Pertanian Kecamatan Balongan dan juga penyuluhan pertanian diharapkan dapat meningkatkan lagi kinerja dalam melaksanakan dan menambah program-program pemberdayaan masyarakat melalui kelompok tani di daerah yang lain memiliki potensi, untuk meningkatkan produksi padi dengan menjalin kerjasama antara petani dengan pihak swasta maupun pemerintah. Diharapkan kepada para petani dengan adanya program penyuluhan pertanian agar lebih mandiri lagi dalam usaha taninya dan ikut serta berpartisipasi dalam meningkatkan produksi padi agar dapat menghasilkan hasil panen yang optimal.
2. Kepada Pemerintah Desa agar lebih memperhatikan lagi kepada kelompok tani yang tertinggal atau yang jauh dari tempat desa, seperti di kelompok tani di Blok Pilang yang masih kurangnya perhatian dari Pemerintah Desa, seperti misalnya pemberian bantuan baik itu bibit, pupuk dan obat masih belum merata. Dan diharapkan menambah program-program baru yang dapat meningkatkan produksi padi, dengan tetap terus menjalankan program-program yang sudah berjalan.

3. Diharapkan kepada seluruh anggota kelompok tani Sri Dewi Sintar agar lebih memahami apa itu kelompok tani dan apa fungsinya, agar dikemudian hari lebih memudahkan dalam peningkatan produksi padi melalui program-program yang telah digulirkan oleh pemberdayaan masyarakat melalui kelompok tani.
4. Kepada seluruh tokoh masyarakat baik itu anggota kelompok tani atau yang tidak termasuk kelompok tani, pemuda dan lainnya agar kedepannya lebih terlibat lagi dalam program pemberdayaan masyarakat melalui kelompok tani dengan tidak mengabaikan akidah-akidah Islam yang ada.
5. Diharapkan hasil peneliti ini dapat menjadi masukan baik kepada Pemerintah Desa, para kelompok tani, dan peneliti yang akan datang, dan umumnya seluruh masyarakat agar dapat membantu menambah pengetahuan dan informasi sehingga dapat meningkatkan lagi hasil produksi padi.

